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  以下為民政事務局局長曾德成今日（七月十日）出席立法會民政事務委員會

就有關賽馬活動安排的建議的發言全文： 

 

主席，各位議員： 

 

  香港賽馬會早前就賽馬活動的各項建議，以及特區政府對這些建議的立場，

已經詳列於發放給議員的文件中，我的同事稍後會作扼要滙報。我希望藉此機

會，向各位簡單說明幾點： 

 

一．特區政府的政策是不鼓勵賭博。我們正視香港社會存在的賭博活動，希望盡

可能引導到合法和受規管的途徑；同時我們向公眾尤其是青少年宣傳沉迷賭博的

禍害。我們明白社會上對賽馬活動並沒有一致看法：有不少市民認為賽馬是香港

生活方式的一部分，也有很多市民堅持不賭馬。這次準備批准馬會增加五個本地

賽馬日和十五個同步聯播海外賽事日，是一個審慎、平衡的處理，從考慮社會整

體利益出發，主要是在現時經濟困難時期對就業市場的作用。我們將密切留意今

次採納馬會部分建議所帶來的社會效果，必要時會根據情況作出調整。 

 

二．我感謝博彩及獎券事務委員會主席鄭慕智先生與各位成員的諮詢和研究工

作，就馬會所提建議提出了具體的意見。我們聽從博獎會的意見。我想特別一提

的，是本地賽馬必須維持歇暑期，即每年 7月 16 日至 8月 31 日期間不准舉辦賽

事。以往馬季歇暑，是馬會方面的安排，基於在酷熱天氣下不宜跑馬。近年則有

一種意見認為一系列技術問題已經解決，去年香港協辦奧運馬術賽事，就是在盛

夏舉行。海外一些比香港更炎熱的地方也有持續賽馬，所以暑天不再構成障礙。

雖然如此，博獎會表達了反對在暑假期間加入賽馬日的意見，因為暑期是學童放

假、一家共聚的時刻。我們認為要重視這一意見。較早時，家庭事務委員會已建

議特區政府推行政策措施時，都應該有家庭角度的考慮。我們今次是有意識地從

家庭觀點出發，不准許在暑假期間安排本地賽馬日，以提供條件鼓勵更多親子活

動和家庭活動。 

 

三．關於同步聯播海外賽事，馬會已承諾每次只會涉及數場賽事，也不會開放馬

場，將只會較少數人參與。由於北半球的夏季是南半球的冬季，一些海外賽事會

在香港夏天舉行，因此有建議在歇暑期間也安排同步聯播。然而，由於新增聯播

海外賽事的影響尚待觀察，基於我剛才所說家庭活動的考慮，在來年即 2010 年

夏天歇暑期間，我們不會批准同步聯播海外賽事。至於再往後的安排，會根據實

際情況處理。 



 

四．我們會繼續大力發展健康的青少年活動，幫助下一代形成良好的品格和行為

習慣，這既是要抵制毒品引誘，也避免沉迷賭博。平和基金自 2003 年成立以來

一直致力宣傳教育工作，當中不少是以青少年人為對象。在今年下半年至明年年

底，基金會舉辦一系列大型活動，包括電視台的的宣傳短片創作比賽、戒賭人士

剖白啟發活動等，重點令年青人認識沉迷賭博的禍害。 

 

五．對於不能自拔的病態賭徒，亦會提供適切的協助。現時，平和基金每年以

960 萬元資助四間輔導及治療中心。提供的服務包括電話輔導、面對面輔導課

程、互助小組等；嚴重的個案會被安排接受專業的精神治療。我們明白要有效協

助病態賭徒戒賭，家人的支持也不可缺少。所以，四間中心亦有為服務使用者的

家人提供輔導。 

 

六．現在我請民政事務局的同事簡介有關文件的內容。 

 

完  

２００９年７月１０日（星期五） 

 

    


